
让新能源之风劲吹
本报记者 马绍栋

针对德州市转方式调结构的思路及经验，

本报记者采访了德州市委书记雷建国

太阳能，德州也能
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“发展新能源是事关整个人类福祉的事情，德州走这条路子，是欠发达地区实现突破的现实选择，也是对人

类负责任的表现。”市委书记雷建国一语点中德州发展的要害。

随着9月16日世界太阳能大会的召开，这座人们印象中的落后城市终于站上了世界新能源舞台的中央。德

州的成功，无疑在它们之中树立了良好的标杆，也为转方式调结构的命题交上了一份漂亮的答卷。

围绕“新能源之都”的战略，德州的发展逐次推进、掷地有声。奇威特的太阳能空调拓宽了太阳能利用的新

领域，激发了新能源发展的想象力；传茂热能的新型导热材料抢占了德州产业升级的制高点，凸显了新兴产业

无与伦比的后发优势；泰山体育集团引领的体育装备产业成为转调重要的突破口；以澳德乐为代表的服务业加

速推进，配合其他产业的同时也崛起为新的经济增长点；大手笔城镇化建设则让转调的成果变为百姓切实可感

的实惠……追本溯源，新能源产业给德州装上了腾飞之翼，为德州的发展和繁荣提供了无限的可能……


